

**UPAYA PENINGKATAN PROSES DAN HASIL BELAJAR SISWA  
MELALUI PENGGUNAAN ALAT PERAGA PADA MATA  
PELAJARAN IPA DI KELAS IV (EMPAT) SDN 3 TEGALSARI  
KECAMATAN GADINGREJO KABUPATEN PRINGSEWU  
TAHUN PELAJARAN 2011/2012**

(Skripsi)



Oleh  
**SUSWATI**

**FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN  
UNIVERSITAS LAMPUNG  
BANDAR LAMPUNG  
2012**

## **ABSTRAK**

### **UPAYA PENINGKATAN PROSES DAN HASIL BELAJAR SISWA MELALUI PENGUNAAN ALAT PERAGA PADA MATA PELAJARAN IPA DI KELAS IV (EMPAT) SDN 3 TEGALSARI KECAMATAN GADINGREJO KABUPATEN PRINGSEWU TAHUN PELAJARAN 2011/2012**

**Oleh**

**SUSWATI**

Permasalahan penelitian ini adalah rendahnya proses dan hasil belajar siswa kelas IV SD pada mata pelajaran Ilmu Pengetahuan Alam di SD Negeri 3 Tegalsari Kecamatan Gading Rejo. Hal ini disebabkan oleh beberapa faktor diantaranya metode yang digunakan masih menggunakan metode ceramah. Tujuan penelitian tindakan kelas ini untuk meningkatkan proses dan hasil belajar siswa dengan menggunakan alat peraga pada mata pelajaran IPA.

Metode penelitian ini adalah metode penelitian tindakan kelas yang berbentuk siklus. Siklus dibagi menjadi 4 tahap. Tiap-tiap siklus meliputi : tahapan perencanaan, pelaksanaan, tindakan, observasi dan refleksi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pembelajaran dengan menggunakan alat peraga dapat meningkatkan proses dan hasil belajar siswa kelas IV SD Negeri 3 Hal ini dapat dilihat dari persentase aktivitas pembelajaran pada siklus I 55% kemudian pada siklus II menjadi 65% dan pada siklus III proses belajar siswa mencapai 85%. Demikian juga pada hasil belajar siklus I, persentase ketuntasan belajar siswa 60%, pada siklus II meningkat menjadi 65 % dan pada akhir siklus III mencapai 80%.

*Kata Kunci : Proses dan hasil belajar, alat peraga*

Judul Skripsi : **UPAYA PENINGKATAN PROSES DAN HASIL BELAJAR SISWA MELALUI PENGGUNAAN ALAT PERAGA PADA MATA PELAJARAN IPA DI KELAS IV (EMPAT) SDN 3 TEGALSARI KECAMATAN GADINGREJO KABUPATEN PRINGSEWU TAHUN PELAJARAN 2011/2012**

Nama Mahasiswa : **SUSWATI**

Nomor Pokok Mahasiswa : 1013119091

Program Studi : S1 PGSD SKGJ

Jurusan : Ilmu Pendidikan

Fakultas : Keguruan dan Ilmu Pendidikan

**MENYETUJUI,**

Ketua Jurusan Ilmu pendidikan

Dosen Pembimbing

**Drs. Baharuddin Risyak, M.Pd.**  
NIP.19510507 198103 1 002

**Dr. M. Thoha BS. Jaya, M.S.**  
NIP.19520831 198103 1 001

## PENGESAHAN

### 1. Tim Penguji

Penguji : **Dr. M. Thoha BS. Jaya, M.S.** .....

Penguji  
Bukan Pembimbing : **Drs. Supriyadi, M.Pd.** .....

### 2. Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan

**Dr. H. Bujang Rahman, M.Si.**  
NIP. 19600315 198503 1 003

Tanggal Lulus Ujian Skripsi : 13 Juli 2012

## PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama Mahasiswa : Suswati  
Nomor Pokok Mahasiswa : 1013119091  
Program Studi : S1 PGSD SKGJ  
Jurusan : Ilmu Pendidikan  
Fakultas : Keguruan dan Ilmu Pendidikan  
Judul : UPAYA PENINGKATAN PROSES DAN HASIL BELAJAR SISWA MELALUI PENGGUNAAN ALAT PERAGA PADA MATA PELAJARAN IPA DI KELAS IV (EMPAT) SDN 3 TEGALSARI KECAMATAN GADINGREJO KABUPATEN PRINGSEWU TAHUN PELAJARAN 2011/2012

Menyatakan bahwa penelitian ini adalah hasil pekerjaan saya sendiri dan sepanjang pengetahuan saya tidak berisi yang telah dipublikasikan atau ditulis oleh orang lain atau telah dipergunakan dan diterima sebagai persyaratan penyelesaian studi pada universitas atau institut lain.

Demikian surat pernyataan ini dibuat dan dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Pringsewu, Juli 2012  
Yang Membuat Pernyataan

SUSWATI  
1013119091

## **DAFTAR RIWAYAT HIDUP**

Penulis adalah seorang wanita yang bernama Suswati, dilahirkan di Purwosari pada tanggal 10 September 1965, merupakan putri pertama dari 9 (sembilan) bersaudara lahir dari pasangan Bapak Suhariyanto dan Ibu Welas Asih.

Jenjang Pendidikan yang pernah ditempuh penulis diawali pada Sekolah Dasar Negeri 1 Tegalsari diselesaikan pada Tahun 1979, kemudian dilanjutkan Sekolah Menengah Pertama Negeri 1 Gading Rejo diselesaikan pada Tahun 1982, kemudian melanjutkan ke Sekolah Pendidikan Guru Negeri 1 Tanjung Karang diselesaikan tahun 1985. Kemudian penulis mengikuti program D-II UT UPJJ Bandar Lampung dari tahun 2000 sampai tahun 2007, kemudian pada tahun 2010 penulis mengikuti program S1 PGSD guru dalam jabatan di Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.

## **PERSEMBAHAN**

*Seiring dengan rasa syukur atas kehadiran Allah SWT atas segala yang telah diberikan dalam penyelesaian laporan akhir ini.*

*Ku persembahkan Laporan Akhir ini untuk;*

- *Ayah dan Ibu tercinta yang telah mendidik dan mendoakan atas keberhasilanku*
- *Suami tercinta yang telah mendukung dan mendoakan atas keberhasilanku*
- *Anak-anakku tercinta yang telah mendukung serta mendoakan keberhasilanku*
- *Sahabat-sahabatku yang telah mendukung dan mendoakan keberhasilanku*
- *Teman-teman S1 PGSD terima kasih atas dukungannya.*

*Almamater tercinta Universitas Lampung*

**MOTTO**

*” Keridhoan Allah SWT itu tergantung pada  
keridhoan orangtua dan murka Allah SWT itu  
tergantung pada murka orangtua”  
(Sabda Rasulullah SAW)*

**KATA PENGANTAR**



Bismillahirrohmanirrohim,

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah, SWT yang telah melimpahkan Rahmat dan Hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul "UPAYA PENINGKATAN PROSES DAN HASIL BELAJAR SISWA MELALUI PENGGUNAAN ALAT PERAGA PADA MATA PELAJARAN IPA DI KELAS IV (EMPAT) SDN 3 TEGALSARI KECAMATAN GADINGREJO KABUPATEN PRINGSEWU TAHUN PELAJARAN 2011/2012"

Dalam penulisan ini banyak kesulitan yang dihadapi, namun berkat bimbingan dan arahan dari berbagai pihak sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu, penulis mengucapkan terima kasih atas bantuan yang telah diberikan selama dalam penyusunan skripsi ini. Dalam kesempatan ini penulis juga ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. H. Bujang Rahman, M.Si. selaku Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.
2. Bapak Drs. Baharuddin Risyak selaku Ketua Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial pada Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.
3. Bapak Dr. H. Darsono, M.Pd., selaku Ketua Program Studi S1 dalam jabatan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung
4. Bapak Dr. H. M. Thoha BS Jaya, M.S. selaku pembimbing, terimakasih atas bimbingan dan kesabarannya.
5. Bapak Drs. Supriyadi, M.Pd. selaku pembahas atas saran dan masukan nya kepada penulis

6. Bapak dan Ibu Dosen yang telah mengajar di program studi S-1 PGSD SKGJ yang telah memberikan ilmunya.
7. Ibu Kepala serta guru-guru Sekolah Dasar Negeri 3 Tegalsari Kecamatan Gading Rejo yang telah memberikan izin dan bantuan selama penelitian
8. Teman-temanku seperjuangan S-1 yang telah memberikan motivasi serta semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat penulis senutkan satu-persatu.

Penulis menyadari walaupun telah berusaha dengan segenap kemampuan, namun skripsi ini jauh dari kesempurnaan, oleh karena itu saran dan kritik yang bersifat membangun akan penulis terima dengan tangan terbuka dan ucapan terima kasih. Namun demikian penulis berharap semoga skripsi ini dapat berguna bagi pembaca umumnya dan penulis khususnya.

Bandar Lampung, Juli 2012  
Penulis

**SUSWATI**